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    ２０１５－２０１６年度 ＲＩ会長 

   Ｋ．Ｒ．ラビンドラン 氏  

        

例会予定  ３月 ２日   

        ３月 ９日 ＩＭ振替（２月２０日）        クラブ創立当初のバナーは、ロータリーのマークに 

                           「水」の字をあしらったものでしたが、創立１０周年 

         当時、バナーを変えたいという意見が出て、研究検 

ＶＯＬ．５３ Ｎｏ．２８（通算Ｎｏ．2469）          討の結果出来たものが現在のものです。 

         鬼怒川と小貝川にはさまれた水海道は、昔から水 

２０１６年 ２月２４日（水） 例会プログラム     路を利用して、江戸に通じる要地として繁栄し、川と 

点 鐘         の関わり合いの深い所です。 

ロータリーソング                         鯰は「如拙」の「瓢箪鯰」にあるよう、また幸を招く 

ビジター紹介        魚として、川魚の代表的な魚です。この「鯰」と「川」 

出席報告              が当地の特色をもっとも的確に表すだろうと云う 

ＳＡＡ報告        ことで、東京女子美術学校講師であった増渕淳子 

諸報告              先生が両川の清流に黄金の鯰を配して図案化 

幹事報告              したものです。 

会長挨拶 

会員卓話  鯉沼敦規会員 

 

                                      

２０１５－２０１６年度        会   長  海 老 原 良 夫     幹   事  松 崎 隆 詞 

創立 １９６３年９月２５日 

≪例会場・例会日≫    ≪事務所≫ 

〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町 2790  〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町 3386 

常陽銀行水海道支店内 3Ｆ         釜久ビル 3Ｆ 

毎週 水曜日 12：30～13：30 ☎0297-22-1251    ℡0297-30-0875  Fax0297-30-0876 

          E-mail mitsu-rc@lapis.plala.or.jp 

          URL http://www.mitsukaido-rc.jp/ 

mailto:mitsu-rc@lapis.plala.or.jp
http://www.mitsukaido-rc.jp/
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例会報告  ＶＯＬ．５３ Ｎｏ２７（Ｎｏ．2468）  ２月１７日（水）晴れ （司会 石井康弘委員長） 

 本例会での主な事項 

 ◎会長挨拶 ◎会員卓話  隅屋祐三会員 

 

 

委 嘱 状  ２０１６－２０１７年度 

 

北村 仁会員・・・地区諮問委員、地区研修委員会 

委員 

石井康弘会員・・・国際奉仕委員会 世界社会奉

仕委員 

北村英明会員・・・クラブ奉仕委員会 情報委員 

 

 

 

 

表 彰  ロータリー財団 

 

松坂興一会員（ＭＰ５）  松崎隆詞会員（ベネファクター）  斎藤広巳会員（ＭＰ３） 

 

幹 事 報 告  松崎隆詞幹事 

週報受理クラブ なし 

例会変更通知 龍ヶ崎中央ＲＣ ２月１９日（金）→２月２０日（土） ＩＭ参加 

 

理事・役員会報告 

１． 千姫祭り協賛について・・・・・・・・５万円 

                  ・・・・・・・・・・・・・・・・承認される・・・・・・・・・・・・・ 

 

会 長 挨 拶  海老原良夫会長    

2016.2.17 「海行かば」 

戦争の実体験のない会員にとっては、体験者の話を聞くこと<本日の隅屋会員の

卓話>や記述<長谷川國雄PGの月信寄稿文>を読むこと、或は当時の映像を観るこ

と、等をとおして先の戦争を思索することになります。 

私は当時のフィルム映像を追いながら、いつも胸が締め付けられる思いがしま

す。 

・・・・・・・・・・・・ 
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『昭和 18年（1943年）10月 21日、秋雨が降る神宮外苑で催された出陣学徒壮行会。そこには軍靴の音を

響かせ行進する男子生徒・約 25000人、それを拍手で見送る女学生・約 65000人の姿があった。戦局が悪

化し、徴兵猶予を解かれた学徒たちが戦地に赴くことになったのである。東條首相の訓示、出陣学徒の答辞、

最後に「海行かば」の 9万人の大合唱で壮行会の幕を閉じた』 

私はこの映像を観るたび胸が詰まる。あの日、彼らは何を思い、何に苦悩していたのか。 

見送った女学生の証言が遺されている。 

『56 年前の出来事ですが、鮮明に記憶しています。あの日は、どしゃ降りの雨で、頭から下着までずぶ濡

れでした。会場全体が、白と黒中心の全く色彩のない風景でした。出陣学徒たちがゲートを出て行くとき、予

期しない出来事が起こりました。女学生が出口にどーっとなだれを打って駆け寄ったんですね。今から出陣

する人に、女が近寄るのは不謹慎であることはわかっていました。たゞ近づいて雨と涙で行ってらっしゃいと

言いたかったのです。彼等は、手を振るでもなく、たゞまっすぐ前を見て、銃を背負って出て行きました。学生

が出陣しなければならないのは、戦争は終わりですよ。「一期一会」、これで終わりだと思うから、タブーを犯

したわけですね。しかし、ほとんど帰る希望のなかった学生たちへの餞になったと思います。』 <見送った女

学生・平成 12年（2000年）の証言> 

・・・・・・・・・・・・・ 

  昨年は戦後 70 年にあたる年であった。それに副ったクラブ例会が実施されたが、その日の例会は、武

藤・山野井年度、秀逸の例会であった、と私は振り返っている。 

私は、驚いた。 

遠い日、雨の神宮外苑。出陣学徒の分列行進の中に当クラブの先輩がいたことを知った。 

 

会 員 卓 話  隅屋祐三会員 「第二次世界大戦を経験して」 

私もとうとう９０歳になり、認知症の前触れが出てきました。プログラム委員長より何回も確認の電話がありまし

た。昨日もあり明日卓話ですよ・・・と。 

・日本橋の小学校時代の話し 

・戦争の話し・・・大学に行けば３年間入隊が延期になる。大学に行かなかった

中学の学友は、満州国境でロシアの参戦を聞いて敗戦を認めた。今考えると、

大東亜戦争までは植民地をつくるのが当たり前。終戦でロシアの捕虜になり、６

カ月労働で酷使され身体を壊した友人もいた。 

・ロータリークラブスタートの思い出・・・・昔のロータリーは、メーキャップが非常に大切で、守谷・岩井等によく

行きました。訪問クラブに行くと、スピーチを頼まれるが、ロータリーの話しは一つも出来ず、ハンガリーのヌ

ード村に連れて行かれた話をよくしました。 

・ツウンバロータリークラブとの友好を結んだ・・・ほかのクラブは何年か同じような学生の交換が続いたが、終

わってしまった。水海道は今も続いている。とても素晴らしいことだ。これからも続けてほしい。 

・現在の楽しみ・・・・６０歳定年から３０年、仕事・電話・会合もだんだん減っていく中で、ロータリーへ行くこと

が一番の楽しみ。 

 

出 席 報 告   荒井孝典委員長 

会員総数 出席者数 欠席者数 出席免除 メーク 出席率 

５４名 ４０名 １４名 ０名 ９名 ９０．７４％ 

 

ニコニコボックス  染谷秀雄委員長             入金計 ￥18,000     累計 ￥1,344,000  

隅屋会員殿 本日の卓話どうぞよろしくお願い申し上げます。  海老原会員 

隅屋さんの卓話楽しみです。  北村（仁）・古谷  各会員 

隅屋会員の卓話楽しみです。  青木（清）会員 
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隅屋様 卓話楽しみにしております。  石井会員 

スミヤ先輩、ご指導よろしくお願い致します。  武藤会員 

隅屋さん卓話楽しみにしております。宜しくお願いします。  北村（英）会員 

隅屋大先生本日よろしくお願いします。  染谷（秀）会員 

２月２０日 ＩＭ宜しくお願いします。  松崎会員 

ボックスの整理に来ました。  登坂会員 

休みが続きました。  染谷（正）会員 

例会欠席しました。    亀崎・五木田（裕）  各会員 

 

会報委員会  二本松恭行委員長  亀崎徳彦副委員長  本橋美章委員 

ＩＭ写真集                                平成２８年２月２０日（土） 於：甲子亭 

  

  

   
 

お疲れ様でした。 


